



**Alain CHAUTEAU- Délégué régional Nouvelle-Aquitaine  
Motion thématique 8 octobre 2022- Congrès MDP**

## **PLAIDOYER POUR UNE EUROPE FEDERALE, PUISSANTE, PACIFIQUE, HUMANISTE et ECOLOGISTE**

### **Evidence européenne**

Comment ne pas évoquer les philosophes politiques Thomas More (Utopia) et Didier Erasme le double inspirateur de l'Humanisme européen et de l'idée de Citoyen européen que Stéfan Zweig décrivait ainsi : *« Ne vivant en sédentaire dans aucun pays, citoyen de tous, ce premier Européen, ce premier cosmopolite conscient ne reconnaissait aucune prépondérance d'une nation sur une autre ».* (S. Zweig, Erasme, "Sa mission. Le sens de sa vie.")

### **Urgence européenne**

La Hongrie, la Pologne, la Suède et maintenant l'Italie, un des membres important de la fondation de l'Union Européenne, sont aspirées par une vague de repli nationaliste très inquiétante.

Avons nous le choix de ne pas agir ou avons nous la responsabilité d'empêcher la stagnation de l'idéal européen et d'éviter l'abandon de la finalisation de sa construction ?

Avec sa défaillance incompréhensible et inadmissible, à cause me semble-t-il, de l'immaturité ou/et de l'opportunisme politique de quelques uns de ses dirigeants, Europe Ecologie Les Verts, a perdu sa crédibilité pour représenter à Gauche l'Ecologie politique de notre pays. Ce parti subit probablement une hémorragie importante de ses adhérents.

Par conséquent, pour l'Europe et pour l'Ecologie, nous avons l'opportunité d'assumer dès aujourd'hui la responsabilité de combler en terme d'offre politique, le « vide sidéral » qui s'est créé, pour reprendre une expression titre de notre Motion 2022.

### **Constitution européenne**

A l'instar de notre alliée et amie l'Allemagne actuellement dirigée par un gouvernement d'union Sociaux-démocrates, Ecologistes, Libéraux-démocrates, il me semble nécessaire de penser à un nouveau Traité Constitutionnel Européen. Peu importe le nom à donner aujourd'hui, mais l'idée synthèse facile à promouvoir, qui s'explique et se comprend aisément dans l'inconscient collectif de nos Concitoyens, pourrait être « Fédération des Etats Unis d'Europe », déjà évoqués en 1849 par le Député Victor Hugo, en 1929 par le Socialiste Ministre des Affaires étrangères, Prix Nobel de la Paix 1926 Aristide Briand, enfin en 1946 par le pugnace sauveur de nos Démocraties européennes, le Premier Ministre britannique Winston Churchill.

### **Pourquoi prendre le flambeau de l'Europe fédérale**

Cela est un incontestable constat : nos maux écologiques sociaux et géopolitiques viennent davantage d'un manque d'Europe que d'un trop d'Europe.

En deçà, actuellement en France, beaucoup de difficultés sociales liées au pouvoir d'achat, ne peuvent pas être combattues sans la sécurité géopolitique et économique d'une Europe puissante. La guerre en Ukraine explique pourquoi.

Cela est un signal fort pour nous motiver à construire un espace de sécurité et de démocratie sociale humaniste, disons Progressiste écologiste, pour nos enfants d'ici et d'ailleurs dans le monde.

## **Faire savoir que pour nous, ne pas aimer l'Europe, c'est ne pas aimer la France.**

Idéalement, je forme le vœu que grâce à notre Congrès d'octobre 2022.

- les euroréfractaires, europhobes, frexitistes latents ou avérés que sont Melenchon, Le Pen, Zemmour, Asselineau, Philippot,
- nos Partenaires et Amis politiques en France ,
- les Partis pro-européens des 6 pays fondateurs en particulier ceux qui dirigent l'Allemagne (Parti social-démocrate (SPD), le parti libéral-démocrate (FDP) et l'Alliance 90 / Les Verts),  
apprennent officiellement de nous :

**« le Mouvement des Progressistes - Ecologie Sociale Solidaire et Inclusive-, se positionne pour promouvoir l'idéal de l'Europe fédérale et s'engage à oeuvrer à sa constitution effective ».**

Dans l'esprit, cela est déjà bien engagé, confer le 4ème alinéa de la page 4 de la Motion\* dont je salue la sévère critique vis à vis de cette incongruité politique qu'est la « nupes » créée pour lui-même par un europhobe extrêmement dangereux pour l'avenir de notre pays. Bravo et merci donc au Bureau national pour cette rédaction particulière sur l'Europe.

*\*« Pour les élections législatives de 2022, sous la fausse apparence d'une union dite « populaire », l'adhésion des principales formations de Gauche et écologistes au programme de LFI a constitué une forfaiture sans précédent que chacun a pu constater : abandon du projet de construction d'une Europe fédérale, rejet de facto du développement de nouvelles solidarités : libre circulation des travailleurs avec des droits sociaux partagés, accueil des migrants et des réfugiés, politique étrangère et de défense commune.»\**

### **Elections européennes dans 18 mois - en Mai 2024**

Selon moi, il n'est pas trop tôt pour nous préparer à assurer avec nos Partenaires politiques le leadership d'une liste de type « Progressisme écologiste fédératif européen » dont les bases progressistes, humanistes, écologistes, sociales démocrates, géopolitiques internationales et européennes sont déjà dans LA CHARTE DES PROGRESSISTES et décrivent les fondamentaux de notre offre politique, géopolitique et écologiste. Confer ci-après 3 titres et extraits de paragraphes significatifs de la Charte:

#### **1- L'idée progressiste et humaniste**

**C'est le progrès humain que les progressistes et les humanistes veulent étendre à l'ensemble des habitants de la planète.**

Dans une société quotidiennement menacée par le creusement des différences, par l'explosion des injustices, il est plus que temps de retrouver des équilibres dans tous les domaines ; de reconstruire des projets où l'homme et son avenir soient la préoccupation centrale ; d'assurer le développement économique et le progrès matériel pour tous en respectant la nature, en préservant les ressources naturelles et en veillant à une répartition harmonieuse des richesses produites ; de développer et garantir à tous le droit à la santé, à l'éducation, à la sécurité, à la justice ; de garantir à tous les peuples la paix, la démocratie, l'exercice de la citoyenneté pour toutes et tous...

Autant d'idées, de valeurs, de combats qui souvent dans l'histoire s'ils ont pu relever du monde des utopies peuvent aujourd'hui devenir réalité grâce au développement des technologies – de l'information en particulier –.

Les Progressistes proposent autant d'objectifs atteignables qui peuvent être assignés au service de l'humain... à suivre

#### **2- L'approfondissement de la démocratie sociale et citoyenne**

**.../... Les progressistes du MdP veulent ressourcer le système de représentation au moyen d'une citoyenneté active, ils entendent développer la démocratie sociale et citoyenne, stimuler partout l'échange démocratique, susciter la parole, faire se rencontrer des responsables de différents secteurs entre eux et avec la population et pour cela adopter un statut de l'élu local ou territorial garantissant des droits sociaux et la prise en compte de cette expérience dans le parcours professionnel, en favorisant la rotation des mandats, en particulier par l'application du non cumul.**

### 3-Le combat pour une mondialisation solidaire et pacifique

.../... Les Progressistes proposent donc de réorganiser la défense de la France dans un cadre international, à tout le moins avec ses voisins européens.

Les pays européens doivent être capables de répondre positivement à des sollicitations de l'ONU pour intervenir, sous mandat des Nations Unis, dans des situations de crise humanitaire ou lorsque les droits de l'homme sont bafoués. Cette approche nécessite bien évidemment aussi une action diplomatique déterminée de longue haleine pour que cette instance internationale retrouve toute l'autorité et les prérogatives dont elle a besoin.

#### **Conclusion**

Je voterai la globalité de cette Motion d'orientation MDP 2022 et je participerai à l'action de mise en œuvre avec l'enthousiasme appliqué que me donnent votre compagnonage politique éthique et sincère, la solidarité unitaire pour nos causes écologiques et sociales et enfin notre amitié déjà solide.

Nouvellement militant du Mouvement des Progressistes, je me permets de me présenter

#### **Biographie de militantisme politique et associatif**

- \*2002-2007: adhérent du Parti Socialiste puis Secrétaire de section élu.
- \*2007-2020 : adhérent du parti Les Verts devenu Europe Ecologie Les Verts
- \*28 juin 2020 : élu Conseiller Municipal de La Teste de Buch/ Gironde (opposition-groupe Engagement Ecologique et Social)
- \*Juin 2022 : Candidat MDP aux Législatives 2022- 8ème circonscription Gironde

#### **\*Engagements associatifs:**

- adhérent permanent de Greenpeace, de Action Contre la Faim, de Médecins sans Frontière, les 3 depuis 25 ans.
- fondateur en 2007 de l'association la FEE MARCHE (la France Européenne En Mouvement Associatif et Républicain pour une Citoyenneté Humaniste et Educative (formation à la micro économie et au management TPE au Mali, en lien avec Le Relais Mamoutou Soumare (éducation populaire à Bamako) et l'ONG Planète Urgence)
- co-fondateur (avec ma fille) en 2010 de l'association culturelle ESDAO, Ecole Saya Danses des Aïres d'Orient,
- fondateur en 2020 de l'Association citoyenne d'influence en politique « La Baie de Buch, Sociable par Nature. »

Alain Chateau, le 5 octobre 2022  
